



ESPAÑOL - Declaración conjunta #RenewIESOGI

Organizaciones de la sociedad civil instan al Consejo de Derechos Humanos de la ONU a renovar el mandato de le Experte Independiente sobre violencia y discriminación por motivos de orientación sexual e identidad de género durante su 59ª sesión

En todas las regiones del mundo persisten violencias y discriminaciones generalizadas, graves y sistemáticas por motivos de orientación sexual y/o identidad de género.

Entre ellas figuran: asesinatos y ejecuciones extrajudiciales; criminalización; estigmatización; discurso de odio; negación de la identidad de género autodefinida; campañas de desinformación; represión de los derechos a la libertad de expresión, asociación y reunión, religión o creencias; ataques y restricciones a las personas defensoras de los derechos humanos, y discriminación en todos los ámbitos de la vida — incluidos el empleo, la atención sanitaria, la vivienda, la educación y las tradiciones culturales.

En 2016, el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas adoptó medidas definitivas para abordar de manera sistemática estos abusos, creando el mandato del Experto Independiente sobre la protección contra la violencia y la discriminación basadas en la orientación sexual y la identidad de género (IE SOGI).

Desde entonces, los titulares del mandato han **documentado ampliamente la discriminación y la violencia** basadas en la orientación sexual e identidad de género; también han enviado más

de **171 comunicaciones** en las que se documentan denuncias de violaciones y han realizado **10 visitas a países**.

El mandato ha acogido con satisfacción los avances y ha identificado las mejores prácticas de todas las regiones, y también ha **entablado diálogos constructivos**, ayudando a los Estados a aplicar las normas internacionales de derechos humanos, además de colaborar con los mecanismos de las Naciones Unidas.

En 2022, la renovación de este mandato fue apoyada por más de 56 Estados de todas las regiones del mundo y por 1.256 organizaciones no gubernamentales de 149 Estados y territorios. Este creciente apoyo es una prueba de la importancia fundamental de este mandato y de su trabajo para las personas de diversas orientaciones sexuales y/o identidades de género, así como para quienes defienden sus derechos, tanto en los foros internacionales de derechos humanos como en el terreno.

A pesar de estos avances, **más de 64 países siguen criminalizando** las relaciones sexuales consensuales entre personas del mismo sexo, y más de 10 criminalizan las expresiones e identidades de género diversas. Además, se ha informado de que **al menos 5.000 personas trans fueron asesinadas entre 2008 y 2024**.

Esto se está produciendo en medio de un creciente movimiento global contra el género que hace blanco de las comunidades y las cuestiones trans, de diversidad, LGBTQI en sentido amplio, y feministas. Este movimiento difunde desinformación y distorsiona conceptos como el género y los derechos humanos para promover agendas más amplias, destinadas a obtener poder y restablecer sistemas políticos antidemocráticos.

Una decisión de los miembros del Consejo de renovar este mandato enviaría un mensaje claro de que **la violencia y la discriminación contra las personas de diversas orientaciones sexuales y/o identidades de género no se puede tolerar**. Reafirmaría que sigue siendo crucial prestar una atención específica, sostenida y sistemática para hacer frente a estas violaciones de los derechos humanos y garantizar que las personas LGBT sean realmente libres y iguales en dignidad y derechos.

Nosotras, las (*número disponible próximamente*) organizaciones no gubernamentales de (*número disponible próximamente*) Estados y territorios de todo el mundo, instamos a este Consejo a que garantice seguir construyendo un mundo en el que todas las personas puedan vivir libres de violencia y discriminación.

Para que esta importante labor inconclusa pueda continuar, les instamos a que renueven el mandato del Experto Independiente sobre la violencia y la discriminación por motivos de orientación sexual e identidad de género.